

ECHIGO ICHIE



一般社団法人 新潟県建築士事務所協会

越後一会

Vol.38

2024
SUMMER

会長 あいさつ

各支部長 あいさつ

各委員会 事業計画とあいさつ

関東甲信越ブロック協議会 と 県知事表敬訪問 の報告

新入会員紹介



一般社団法人
新潟県建築士事務所協会
会長 本間 裕之

会長あいさつ

このたび令和6年度の定時総会及び理事会において、令和6年・7年度の会長に再任されました本間裕之です。
また、副会長に近山(下越)・小池(中越)・植木(上越)、支部長に菅原(下越)・鷺津(中越)・松木(上越)の各氏を含む理事22名と監事2名の承認もいただきました。副会長・支部長の全員が交代するという事で当協会も新しい顔ぶれでスタートすることになりましたが、役員一同(一社)新潟県建築士事務所協会と会員のために精一杯努力をしていく所存です。

来年開催予定の建築士事務所全国大会につきましては、実行委員会の準備部会を立ち上げ、必要な準備に入ることにしていますし、青年部会の活動では、関東甲信越ブロック協議会・青年委員会(NEXT)も立ち上がり、新潟県を含む1都9県の若手建築士同士の交流も一層盛んに行われることになっております。

今年1月に5年ぶりで改正された業務報酬基準「告示第8号」についての周知についても強力に進めていきたいと考えております。また、現在大きな問題となっている建築設備設計事務所の不足については根本的な問題ですが、関東甲信越ブロック協議会や(一社)建築設備設計事務所協会様などと様々な協議を行いながら問題の解決を図っていききたいと考えております。

令和7年4月の建築基準法・省エネ法の改正にあたり、円滑な施行に向けて新潟県及び関係団体で「建築士サポートセンター」の開設を目指しており、建築士等からの相談やアドバイスをを行う予定で、当協会もこれに協力することとしております。

会員各位の皆様の協会事業へのご理解とご協力をお願いすると共に、皆様のご健勝・ご多幸を祈念申し上げます。ご挨拶とさせていただきます。

各支部長あいさつ



下越支部 支部長 菅原 真司

本年度より下越支部長を仰せつかりました太陽設計の菅原と申します。今後2年間よろしくお願い致します。

先日は、夏の納涼会を開催致しました。新型コロナウイルス感染症が5類移行となって2回目となる納涼会でしたが、多数の方々にご参加頂き、コロナ禍以前のように活気あるものとなりました。皆様のご参加に感謝申し上げます。

今後の支部事業も、支部全体で多くの方々にご参加頂けますよう各種事業の内容を決定していきたいと思っております。課題の一つとしては、正会員の皆様のご参加が賛助会員の方々よりも少ないことがあげられると考えております。皆様がいかに参加したいと思えるような事業にしていくかなど、部会活動と合わせて工夫をしていく必要があります。また、秋の研修旅行は現在計画中です。どうぞご期待ください！多数のご参加をお待ちしております。

今後とも、皆様からのご参加とご協力を賜りますよう、よろしくお願いたします。



中越支部 支部長 鷺頭 加思郎

中越支部は、三条班・長岡班・柏崎班・魚沼班と広域であります。地域毎に建築行政に対しての課題があり、業界としてその課題にどう取り組んでいくのか、そして課題解決や改善に向けて、どう道筋をつけていくことができるのか、そのことが事務所協会の存在意義であり、支部活動の目的の一つであると思っております。その取り組みには、会員同士が交流し活発な意見交換や情報交換の場を持つことで相互理解を深め、課題に対しての認識を共有することが必要です。

まずは会員同士の交流を深める場を設営し、今まで支部の活動や様々な事業に対して消極的な会員を掘り起こし、参加人数を増やしていくとともに新規の会員増強を図りながら、会の活性化を図っていくことが重要だと思っております。

今年は研修会や交流事業を通して、会の結束を高め忌憚のない意見を交わし合える雰囲気となるように支部を盛り上げていきたいと思っております。どうかよろしくお願いたします。



上越支部 支部長 松木 淳一

本年度より、上越支部長を勤めさせて頂きます、松木建築設計事務所、松木です。昨年よりコロナも5類に移行し、支部活動も前の様に事業が出来る様になりました。

6月には上越の地で関東甲信越ブロック協議会が開催され、各県の代表の方々総勢80人の方がいらっしゃいました。当日は会議・懇親会が行われ、上越の夜を楽しんで頂いたと思っております。翌日は雁木の街並・町家を散策し後、上越の名所の見学、百年料亭宇喜世で、昼食を取って頂き帰路につかれました。7月には三支部ゴルフ大会を20人の参加で、松ヶ峯カントリー倶楽部で行い、妙高高原おかやま館で表彰式・懇親会を行いました。多くの方から参加して頂き、楽しいひと時を過ごせました。

上越支部では、今後商品説明会、納涼会、技術研修会、支部ゴルフ大会を予定しています。正会員皆様、同志会の皆様からご理解とご協力頂きながら事業を進めていきたいと思っております。ご参加を心よりお待ちしております。

第175回 関東甲信越ブロック協議会



6月28日に上越市あすとびあ高田にて、関東甲信越ブロック協議会を開催しました。日事連の会長・上野氏、専務理事・居谷氏参加のもと1都9県の単位会の会長・役員が集まり、昨今の情勢や各单位会のもつ課題等について協議を行いました。翌29日にはエクスカーションとして参加者に小林古径記念美術館などを見学して頂きました。

正副会長知事表敬訪問



7月12日、当協会顧問岩村県会議員より同行していただき、正副会長4名で花角英世新潟県知事へ表敬訪問をし、来年度開催する第47回建築士事務所全国大会(新潟大会)のご案内と、全国大会へのご出席をお願いしてまいりました。

受賞作品紹介 令和5年度 第32回 建築作品・新潟県賞

最優秀賞 | YGD / 越後葉草蒸留所
(株)東海林健建築設計事務所(現在:(株)E A一級建築士事務所)



優秀賞 | 未来へつなくコア Hug&space
(株)高田建築事務所



令和6年度 事業計画と各担当委員会

総務・財務委員会 / 委員長 渡辺 文司

今年の建築士事務所全国大会(福井大会)に来年開催の新潟大会実行委員会のメンバー候補者で参加します。そこで大会運営の様子等視察を行い、開催までの準備や運営に役立つ事業にしたいと考えております。その他、大学生を対象とした建築士事務所若手所員との座談会やインターンシップの募集など後継者育成のための事業を積極的に行い、県内建築士事務所に興味を持っていただけるよう努めてまいります。

業務・技術委員会 / 委員長 砂塚 秀知

何年かぶりの業務技術委員長との事で、70歳を目前にして、身の引き締まる思いです。来春の法令改正による4号特例廃止に関して、今後木造の設計がどのように変わるのか、また意匠設計事務所でも使える構造ソフトがあるのかについての講習をスキルアップセミナーで行いたいと計画している所です。出前講座については、高校生が建築により興味を持てる様な御話を講師の先生にお願いするつもりです。

広報・組織委員会 / 委員長 石渡 光輔

当委員会では、会員増強の事業と広報事業を行っております。本年も、広報事業では会報を通して会員皆様や行政機関へ協会活動の報告・お知らせするとともに、キャンペーンにおける一般へのPRを行う計画で、概要は下記のとおりです。

- 事業計画
- 会員増強事業/ひとりひとり運動/協会窓口による説明、勧誘
 - 広報事業/越後一会の作成・発行/住まいのリフォームフェアでの無料相談対応による当会のPR(新潟・長岡・上越会場にて)

指導委員会 / 委員長 熊倉 高志

今年度より指導委員長を拝命させていただくこととなりました。よろしくお願いたします。当委員会の主な活動内容としては、

- ①建築士法第27条の5に係わる苦情の解決業務
- ②住宅アドバイザーへの住宅相談等の調整と対応
- ③住まいのリフォームフェアで来場者の方への住宅相談の3項目となります。微力ではありますが、委員会メンバーの皆さんとの情報交換・共有を重点に置きながら、業務を的確かつスムーズに進め

地震対応特別委員会 / 委員長 三上 貴司

本年度より委員長をやらせていただきます三上と申します。よろしくお願い致します。今年は元旦早々に北陸地方の能登半島でマグニチュード(M)7.6、震度7の大地震が発生し、新潟にも甚大な被害が生じました。お亡くなりになられた方々に深く哀悼の意を表するとともに、被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。委員会では地震災害にも強い良好な建築ストックの形成に寄与するための活動を行っていきたくと思います。

青年部会 / 部長 藤田 寛之

青年部会は発足から3年目を迎えます。今年度も青年世代の技術向上や交流を目的とした講演会等を実施したいと考えております。また、来年の全国大会(新潟大会)における青年話創会に向けた準備も進めて参ります。

- 事業計画
- 青年世代の親睦を図るための会合の開催
 - 建築技術並びに資質向上のための講演会の企画・開催
 - 青年話創会・関東甲信越ブロック青年協議会への参加

9月 5日 (木)	建築士定期講習	アトリウム長岡
9月27日 (金)	建築士定期講習	新潟ユニゾンプラザ
10月10日 (木)	青年話創会2024福井大会	福井市にぎわい交流施設ハピリン
10月11日 (金)	女性交流会2024福井大会	フェニックス・プラザ(福井市民福祉会館)
10月11日 (金)	建築士事務所全国大会(福井大会)	フェニックス・プラザ(福井市民福祉会館)
10月22日 (火)	建築士事務所の管理研修会	アトリウム長岡
10月23日 (水)	建築士事務所の管理研修会	新潟テルサ
11月14日 (木)	会計検査・執行部委員長会議	協会会議室
11月22日 (金)	第4回理事会	ホテルグローバルビュー新潟
1月 6日 (月)	建築関係四団体 新春賀詞交歓会	白山会館

■新入会員 (入会順)

■正会員

会員数8月31日現在:正会員295/賛助会員200

事務所名	開設者	住所	TEL	FAX
庭山建築設計事務所	庭山 兼次	新潟市江南区西野324-1	090-9279-5125	-

■賛助会員

事業所名	代表者	住所	TEL	FAX
(株)アース	渡辺 尚一	東京都渋谷区南平台町16-28 Daiwa渋谷スクエア633	03-4360-5041	-
(有)秀造園	岩崎 秀夫	上越市鴨島1187	025-522-0871	025-526-7732
(株)本久 新潟営業所	瀬藤 健太	新潟市中央区弁天橋通1-4-33 湖南ビル104	025-383-8430	025-383-8431
(株)宮下電設	宮下 嘉克	長岡市新産3-6-14	0258-46-7171	0258-46-7278
(株)オーレンス	櫻井 誉人	東京都千代田区神田司町2-2-2 大森ビル7F	03-6303-3670	03-3256-7318

賛助会員 協力・支援組織挨拶



下越支部
新潟建築文化研究会
会長 高田 政俊



中越支部
協議会
会長 池田 明彦



上越支部
上越建築同志会
会長 宮越 健治

能登半島地震から半年が経過しつつも未だ応急復旧に追われる毎日の一方で新たな活断層が発見され危険性が指摘されるなど我々の役割が重要になっています。来年には住宅業界では耐震・省エネや申請等において変化が押し寄せています。こうしたなかで新潟建築文化研究会は6月の総会において新役員人事が決定、7月には下越支部建材説明会も実施でき説明する3社も熱が入りました。様々な変化のなかで新潟建築文化研究会は機会を捉え研修・交流の可能性を追求し協会の発展のため、これからも営為邁進していきますので宜しくお願いいたします。

ようやく梅雨も明け、大変きびしい暑さが予想される夏を向えています。今年も、各地で集中豪雨による被害が日本各地で起こり、毎日のように、ニュースで報道されていました。ただ今年の特徴として、このような豪雨は、毎年のように起こると思っていた方がいいというような主旨の話をする気象学者が多いたように思います。地球温暖化による影響からのさまざまな変化に対して、私達建築にたずさわる仕事をしている者として、断熱方法の選択や、地盤面の問題、造成地の形状、建物の省エネ化等、今までの常識的施工仕様を、新たな基準を設けて、見直してゆく必要がある様に思います。さまざまな分野での新技術、新工法をいち早く取り入れてゆく事が大事なポイントになってゆくのではないのでしょうか。

上越支部建築同志会会長の宮越です。上越建築同志会では先日開かれた第175回関東甲信越ブロック協議会が上越開催との事で若干ですがお手伝いさせて頂きました。上越市高田の風土と歴史を各地域の設計事務所様の皆様に真夏の暑い中でしたが感じて頂けたかなと思います。最初に訪れた北国街道雁木と町屋では皆様が大変町屋の作りに興味を持たれ、熱心に説明を聞いておられる方々が多かったです。その後の上越市の岩の原ワインに訪れた際に雪室貯蔵庫を訪れた際も皆様大変感動されて終えることが出来ました。

あとがき

8月に入り梅雨もようやく明けました。皆様方に於かれましては益々ご健勝の事とお慶び申し上げます。さて、長岡では8月2、3日と大花火大会が開催され有料観覧者数が過去最多の34万人を記録しました。私も2日に見に行きましたが、ものすごい人でした。特に帰りの人と車の大渋滞で通常15分の道のりが1時間30分とだいぶ苦労しましたが、現地で見ると花火は迫力があり、音と爆風が体感できると共に感動せざるを得ない良い夜となりました。皆様も機会があれば是非一度ご覧頂き、皆様にとっての一期一会になれば幸いです。

広報・組織副委員長 清水泰介

ECHIGO ICHIE

Vol.38 2024 SUMMER 発行:令和6年8月
発行所:一般社団法人 新潟県建築士事務所協会

会長 本間 裕之 担当副会長 植木 厚祐
編集
委員長 石渡 光輔 副委員長 清水 泰介
副委員長 堀井 崇寛

